

# La mitzva de la semaine

Par le Rav Shaoul David Botschko

Directeur de la Yeshiva Ekhal Elyahou (Kokhav Yaacov)

Traduit de l'hébreu par Elyakim P. Simsovic

## Parachat Egev

### Quand compter sur le miracle ?

La paracha nous enseigne l'obligation de la confiance en Dieu (Devarim VII, 17-19) :

*« Si tu te dis 'ces peuples sont plus nombreux que moi, comment pourrais-je les vaincre ?' Ne les crains pas. Rappelle ce que Hachem ton Dieu a fait à Pharaon et à toute l'Égypte. Les grands événements que tes yeux ont vus et les signes et les prodiges et la main forte et le bras tendu par lesquels Hachem ton Dieu t'a fait sortir ; de même fera Hachem ton Dieu à tous les peuples dont tu as peur. »*

Nous avons pourtant un principe fondamental : on ne compte pas sur le miracle<sup>1</sup> !

Devons-nous donc compter sur nous-mêmes, ou sur Lui ? La réponse se trouve dans la paracha (Devarim VIII, 17-18) :

*« Et tu diras en ton cœur 'c'est ma force et la puissance de ma main qui m'a valu cette victoire !' Et tu rappelleras Hachem ton Dieu car c'est Lui qui te donne la force de remporter la victoire afin de réaliser Son alliance qu'Il a jurée à tes Pères comme en ce jour. »*

Tu as agi, dans le domaine économique et dans la guerre, et tu as réussi. Il y a danger que tu t'imagines que tu ne doives tes succès qu'à ton intelligence, ton esprit d'entreprise et ton travail. Telle n'est pas la voie juste. Tu dois certes agir avec détermination ; rien n'arrive sans ton effort. Mais tu dois comprendre que c'est Lui qui te donne la force de réussir. Il n'agit pas à ta place, c'est bien toi qui réussis. Tu ériges une forte économie, tu organises une armée exemplaire, car tel est le rôle de l'homme. Tu dois y investir tous tes efforts et tu dois savoir Lui attribuer tes succès.

Confiance en Dieu, certes ! mais pas sans tes propres efforts.

---

<sup>1</sup> TJ Yoma chap. 1 règle 4.

« *Si Dieu ne construit pas la maison, c'est en vain que ses bâtisseurs s'y emploient* » dit Salomon dans un verset des Psaumes (CXXVII, 1). Mais si les bâtisseurs ne s'y emploient pas, la maison jamais ne sera construite.